

30 Jahre Traditionsverein Flugabwehrregiment 5 Lorch e. V.



Vereinsgründung 1992

Durch die zweiundzwanzigjährige Zugehörigkeit zum FlaBtl/Rgt 5 von 1957 bis 1979 und anschließender, loser Verbindung zum Offizierkorps sowie ständigem Wohnort (ab 1966) in Lorch, war eine Verbundenheit des Kanonier Griebel gewachsen.



Peter Griebel
Foto: Privat

Im Jahr 1992 wurde entschieden, das FlaRgt 5 zum 31. März 1993 aufzulösen. Dies veranlasste Hauptmann Griebel zu einem Gespräch am 14. November 1991 mit dem damaligen Kommandeur, Oberstleutnant Siegfried Wolst. Er schlug vor, einen Verein zu gründen, um die gewachsene Kameradschaft, besonders der viele Jahre zum Verband gehörenden Offiziere und Unteroffiziere, ab 01. April 1993 von Lorch aus zu pflegen.

Am 17. Januar 1992 fand die erste Versammlung mit 30 Personen (Soldaten und zivile Bundeswehrangehörige) in der Rheingau-Kaserne statt. Es wurde ein vorläufiger Vorstand gebildet, der den Auftrag hatte, einen Satzungsentwurf zu erstellen und die Gründungsversammlung vorzubereiten.

Im dienstlichen und öffentlichen Bereich wurde geworben, an der Gründungsversammlung „Traditionsverein Flugabwehrregiment 5 Lorch“ am 04. September 1992 in der Unteroffizierskantine der Rheingau-Kaserne Lorch teilzunehmen.

Es kamen 54 aktive und ehemalige Angehörige des FlaRgt 5 sowie 7 zivile Personen, die sich mit dem Verband verbunden fühlten. Die Versammlung leitete Major Wischek und diese beschloss eine Satzung und wählte den Vorstand, Beisitzer und Kassenprüfer.

Zum Ersten Vorsitzenden wurde der 13. zgl. letzte Kommandeur, Oberstleutnant Siegfried Wolst, als sein Stellvertreter Hauptmann a. D. Peter Griebel und als Kassierer Stabsfeldwebel Erwin Klauß gewählt. Als Beisitzer wurden u. a. gewählt: Frau Marianne Göttert, Frau Alice Knecht und Hauptfeldwebel d. R. Karl-Heinz Augustin. Ausgenommen von Herrn Wolst wurden alle anderen genannten Personen bis 2021 bei jeder Wahl wieder im Amt bestätigt. Oberstleutnant a. D. Wolst hat sich 2019 aus persönlichen Gründen nicht mehr zur Wahl gestellt. Als sein Nachfolger wurde Oberstleutnant a. D. Werner Racky gewählt. Am Gründungstag (04. September 1992) wurden 61 Personen Mitglied. Anfang 1993 waren es 116 und ein Jahr später 136 Mitglieder. Danach verringerte sich die Zahl langsam aber beständig, trotz einiger Neuzugänge, durch Sterbefälle, Kündigungen und Ausschlüsse. Seit 01. Januar 2022 hat der Verein 75 Mitglieder.



30 Jahre später

Seit Anfang 2021 laufen die Vorbereitungen für die Jubiläumsveranstaltung „30 Jahre Traditionsverein Flugabwehrregiment 5 Lorch e. V.“ Mit dem Jahresbrief des Vereins Nr. 34/2021 vom 10. Dezember 2021 wurden alle Mitglieder über die Veranstaltung informiert und gebeten, bis 01. Februar 2022 ihr Interesse an der Teilnahme mitzuteilen.

Der Vorstand würde sich freuen, wenn ehemalige Fla 5-er die Möglichkeit nutzen würden, wieder einmal nach Lorch zu kommen und Bekannte zu treffen. Hiermit machen wir deshalb auf diese Veranstaltung im BOGENSCHÜTZEN aufmerksam.

Es ist folgendes Programm vom 03. - 05. Juni 2022 geplant:

- Freitag, 03. Juni in Lorch, Gewerbepark Wispertal (ehem. Rheingau-Kaserne) ab 15 Uhr Kaffeetafel, 17 Uhr Mitgliederversammlung, 18 Uhr Jubiläumsvortrag, Gedenken, Ehrungen, Buffet beim kameradschaftlichen Beisammensein
- Samstag, 04. Juni, ab 9 Uhr Tagesausflug (mit Schiff/Bus/Bahn) nach Andernach, Besichtigung „Militärgeschichtliche Sammlung Bundeswehr“ (90 Min.), Stadtführung „Historisches Andernach“ (90 Min.), nach der Mittagspause: Besuch des Geysir-Zentrums und des höchsten Kaltwasser Geysir (60 Meter hohe Wasserfontaine) mit Bus und Schiff (120 Min.)
- Sonntag, 05. Juni. in Lorch
10 Uhr Spaziergang rund um Lorch mit Informationen
12 Uhr Besuch des Hoffestes Weingut Laquai, Gewerbepark (im/neben dem ehemaligen Stabsgebäude).

An allen Tagen besteht die Möglichkeit, die „Militärgeschichtliche Sammlung - Bundeswehrstandort Lorch am Rhein von 1961 bis 2011“ anzusehen und in der Chronik des Regiments und der Batterien zu lesen.

Interessenten an der Veranstaltung werden gebeten, sich baldmöglichst unverbindlich bei der Geschäftsstelle des Traditionsvereins anzumelden. Es wird angeraten, zugleich eine Unterkunft anzumieten.

Pandemiebedingt stehen die Planungen unter Vorbehalt. Die Durchführung kann u. U. mit Einschränkungen verbunden sein oder abgesagt werden.

Alle Personen, die sich angemeldet haben, erhalten Anfang April ein aktuelles Programm mit den voraussichtlichen Kosten und werden über Programmänderungen laufend informiert.

Peter Griebel, Hauptmann a. D., Jahrgang 1939, war 22 Jahre Angehöriger des FlaBtl 5, zuletzt als S1-Offz. Seine letzte Verwendung bis zum Ruhestand 1992 war im BMVg in BONN. Er lebt seit 1965 in Lorch und ist seit Bestehen des Traditionsvereins FlaRgt 5 e. V. dessen 2. Vorsitzender.

